

Si j'en saisis bien la portée, l'article du Règlement visait à donner à l'opposition beaucoup de latitude dans sa critique de la politique du gouvernement et à accorder aux membres du cabinet la même latitude dans leur réponse.

Depuis l'ouverture du débat, tous les discours ont porté sur l'activité du gouvernement dans la poursuite de son effort de guerre et ont demandé un exposé complet de cet effort. Cet exposé pour être fait d'une manière convenable, exige que chaque ministre limite ses observations à l'activité de son propre ministère; il ne serait pas bon, pour ne pas dire qu'il serait impossible, qu'un seul ministre réponde au nom de tous les départements.

Je suis donc porté à croire qu'en ces temps de guerre il me faut interpréter cet article dans le sens le plus large qu'il soit possible de lui donner et permettre ainsi de répondre au désir évident de la Chambre. Je crois agir dans l'esprit de la Chambre en suivant la ligne de conduite que je viens d'indiquer et en permettant aux ministres dont le département est visé de donner une réponse complète, sans être gênés par la limite de temps.

Cette décision intéresse six ministres: ceux de l'Agriculture et des Services de guerre (M. Gardiner) qui a déjà parlé; de la Défense nationale (M. Ralston) qui a présentement la parole; de la Défense nationale pour l'Air (M. Power), de la Défense nationale pour le Service naval (M. Macdonald), des Munitions et Approvisionnements (M. Howe) et des Finances (M. Ilsley), ces ministres étant tous visés directement par les projets d'amendement qui ont été proposés.

La Chambre reprend alors le débat ajourné sur le projet de motion de M. Claxton portant adoption d'une Adresse à Son Excellence le Gouverneur général en réponse à son discours prononcé à l'ouverture de la session, sur le projet d'amendement de M. Hanson (York-Sunbury), et sur le projet de sous-amendement de M. Blackmore.

Et le débat se poursuivant, ledit débat est ajourné sur une motion de M. Adamson.

Sur motion de M. Mackenzie King, la Chambre s'ajourne à 6 heures p.m., jusqu'à lundi prochain, à 3 heures p.m.